

Zutritt erst ab 18 Jahren!



Mit der Debatte über die negative Wirkung von »Killerspielen« – wie Presse und Volksmund mittlerweile Computerspiele für Erwachsene nennen – haben wir als Fans des Hobbys inzwischen leben gelernt. Was jetzt allerdings neu immer mal wieder auf den Tisch kommt: Suchtpotenziale und die gewspielte

Gewalt in Online-Rollenspielen wie World of Warcraft. Hier treten gern diverse Persönlichkeiten der bayerischen CDU-Schwesterpartei, der CSU, auf den Plan und geben provokante Interviews in Boulevardzeitungen. Generelle Forderungen dann: härtere Prüfungen für Online-Rollenspiele, Untersuchung der Suchtpotenziale, Zugang zu solchen Spielen nur noch ab Volljährigkeit.

Wäre das eine probate Lösung für das Problem, dass einige Leute beim Spielen die Selbstdisziplin verlieren? Nein, so würde das Problem höchstens in einen anderen Verantwortungsbereich geschoben. Online-Spiel-Süchtige sind oft auch Jugendliche, bei denen die Erziehungsberechtigten vor der Technik zurückschrecken und die Mechanismen dahinter nicht verstehen. Eltern fühlen sich überfordert und kapitulieren vor Fachbegriffen und Kunstwörtern. Da hilft dann selbst die in World of Warcraft eingebaute Zugriffskontrolle nichts, denn die meisten Eltern stoßen bis zu dieser Schutzmaßnahme gar nicht vor.

Eine sehr gute Anlaufstelle für Aufklärung ist das Online-Projekt www.eltern.guide.info von Diplom-Sozialpädagogin Lea Niggemann. Hier finden Eltern und Betroffene sinnvolle Tipps, klare Erläuterungen und praktische Informationen zum Thema Spielsucht. Und zwar ohne einen anklagenden Fingerzeig auf die »nur am Gewinn interessierte Computerspiel-Industrie« oder generell das Hobby Computerspiele. Davon können viele unserer Politiker durchaus noch was lernen. Finden wir.

Viel Spaß mit dieser Ausgabe!

Dirk Steiger, Leiter Sonderpublikationen
wow@gamestar.de



Star Trek Online

MMO-Notizen ❖ **WELTRAUM-MMO** Neues zu **Star Trek Online** gibt es auf der Webseite www.startrekonline.com. Unter der Rubrik »Ask Cryptic« finden Sie unter anderem Neuigkeiten zu Themen wie dem interstellaren Flug, Bodenmissionen und vielem mehr. Außerdem wurde ein neues Raumschiff vorgestellt. Dabei handelt es sich um den Typ VII, ein kommerzielles Forschungsschiff. ❖ **ALTE BEKANNT** **Star Wars: The Old Republic** – Die Rollenspielerxperten von Bioware arbeiten an einem Online-Rollenspiel im Star-Wars-Universum. Wie in dem neuen Entwickler-Tagebuch zu lesen ist, soll das Spiel noch in diesem Jahr an den Start gehen, ein genauer Termin ist aber noch nicht bekannt. **Star Wars: The Old Republic** legt sehr viel Wert auf Handlung und Charaktere, um auch neue Spielerguppen anzusprechen. ❖ **NEUE PARTNERSCHAFT** Die Kooperation von Frogster (Runes of Magic) und dem Notebook-Hersteller MSI bietet ein exklusives **Ingame-Pet** für alle MSI-Notebook-Käufer. Das Pet ist ein einzigartiges Haustier, welches den Spieler auf Schritt und Tritt begleitet und manchmal einen riesigen Bolzen in den Boden rammt, auf dem das MSI-Logo aufgedruckt ist. Mehr Infos finden Sie auf der Website www.msi-rom.de.



MSI Ingame-Pet

